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“天价”卡马乔 将带来什么？
足协昨日宣布中国男足签约卡马乔 传其团队年薪近450万欧元

卡马乔简历：
中文名：何塞·安东尼奥·卡马乔·阿尔法罗

国籍：西班牙

出生日期：1955年6月8日

职业：前足球运动员、足球教练

主要荣誉：西甲冠军9次(球员)、联盟杯冠

军2次(球员)、西班牙国王杯5次(球员)、葡萄牙

杯1次(教练)

豪赌国家队
改变不了根本

中国足球队从上世纪九十年代初

期开始，陆续聘请了德国、英国、荷兰、

塞尔维亚等国家的教练担任中国男足

主教练，但其中仅有米卢在2002年获

得了成功。足坛知名教头金志扬

认为，在中国足球目前这样一个踢

球人口越来越少的大背景下，把

宝完全押在卡马乔身上并不

可能成功。

当务之急是中国教

育部门率先动起来，

把足球纳入大中小学

体育课，中国足协提

供专业协助，邀请世

界一流的青少年足

球人才培养专家到中国

来为我们制订适合中国实际

的青少年足球教学大纲，只

有千千万万的青少年自发地投入到足

球运动中，才可能真正治本。

教练水平再高
关键还看球员

李玮锋则表示，教练具备实力是一

方面，更重要的是球员们的态度和能

力。中国的球员欠缺很多，如球队的凝

聚力等都有问题。卡马乔上任后的一

大挑战，就是看他能不能很快将中国球

员捏合成型。如果中国球员的主观能

动性没有调动起来，那么卡马乔水平再

高也没有用。

原国奥队和北京国安队主力球员

周宁，对天价聘请卡马乔出任国家队主

帅的前景也不看好。这位曾赴德国踢

了几年球的球员表示，现在换帅犯了兵

家大忌，球员之前练的都要作废，现在

又要重新来过。

球迷担忧：
卡马乔算不上名帅

毋庸置疑，卡马乔作为球员是出色

的，但是其作为主教练并没有取得特别

出色的成绩，这也是中国球迷最大的忧

虑。虽然，卡马乔曾经执教皇马和西班

牙国家队这样的超级强队，但是他糟糕

的带队成绩，让其不得不频频“下岗”，

来中国前，他依然是待业状态。

另外，从卡马乔的整个执教生涯来

看，他是一名很保守的教练，并不崇尚

进攻，其所带球队，也常是胜弱负强。

以他的执教习惯，很难为国足找到合适

的进攻套路，最后只剩下简单粗暴、长

传冲吊。

先进教练
带来先进理念

对于高洪波的下课和卡马乔的

上任，著名足球评论员、前国脚徐阳

认为：“现今阶段，我们只能用先进

的理念武装我们的球队，给我们国

内青少年带来全新的技战术理念。

现不管是国家队的卡马乔，还是俱

乐部的帕切科、特鲁西埃，他们都是

能提高中国足球水平的好教练，是

中国足球进步的基础和基石。”

徐阳还举例说明：“日韩足球，

也是聘请国外教练吸收先进的理

念，国内教练跟着才能成熟。日本

的冈田武史水平也很高，为什么还

要聘请扎切罗尼呢？就是他

们希望球队有更高水平的

教练来执教，让球队能更

上一个台阶。”

卡马乔有优势卡马乔有优势
此次此次不为出线不为出线

足球运动管理中

心主任韦迪以及不少

足球专家都表示，卡

马乔有着自己的优势：来

自世界足球强国，理念先

进；作为球员和教练都有参

加世界杯、欧洲杯和欧冠的

经验；管理队伍严格，强调纪

律；强调团队建设；重视青训体

系建设；拥有长期合作并共同经

历大赛的教练团队。

并且，从足协的态度来看，此次

签了卡马乔3年，并不是为20强赛、

10强赛出线，冲进世界杯这么简单。

当然，冲击成功最好，不成功也没事，

此次将给卡马乔团队足够的时间去

探索。并且，卡马乔将参与青训体系

的制订，成为青训体系的总设计师。

此次虽然花了天价，但卡马乔要做

的，将是帮助中国足球从头开始。

王健林反击质疑：
西班牙人不脑残

大连万达集团董事长王健林说

卡马乔的能力毋庸置疑：“举一个简

单的数字说明，卡马乔两次出任西

班牙国家队的主教练，曾担任六支

西甲球队的教练，难道西班牙国家队

和俱乐部的董事会都是脑残了吗？

他肯定是有一定智慧的，其实西班

牙人很聪明的，能在六支西班牙球

队出任主教练，证明他有水平。”

此外，王健林还拿卡马乔和亚

洲教练及中国教练进行了比较：“据

我了解，在去年的世界优秀教练排

名中，卡马乔是第26名，他一年半

没有带队工作，在亚洲没有教练能

进入前100名，如果全世界统一排，

我估计中国教练肯定没有一个人在

500名之内。”

大运会中国再添两金
星报讯（王祖敏）深圳大运

会开赛第二日，中国军团再添 2

金，金牌总数达到5枚，以比同获

5枚金牌的日本代表团多一枚银

牌的微弱优势仍居金牌榜榜首，

日本代表团则名列奖牌榜首位

（14枚)。

昨日，在女子50米蝶泳决赛

中，陆滢摘取了她的第一枚大运

会金牌，也为中国队赢得了近 3

届大运会的首枚游泳金牌。在

女子 4×100 米自由泳接力比赛

中，中国队获得铜牌，并与冠军

澳大利亚队和亚军美国队一起

打破赛会纪录。

举重赛场，中国女力士再传

捷报，武汉体育学院的大一学生

纪静获得女子53公斤级金牌，其

222公斤的总成绩超过了北京奥

运会冠军221公斤的成绩。

林丹逆转夺第四冠
星报讯（兴文） 北京时间8

月 14日，2011年伦敦羽毛球世锦

赛结束男子单打决赛，林丹和李

宗伟送出一场时长81分钟的精彩

对决。在先丢一局并且对手曾两

次拿到赛点的情况下，林丹成功

化解危机，他连扳两局，以2:1(20:

22、21:14、23:21)战胜李宗伟，夺取

冠军，这是林丹第四次拿到世锦

赛单打冠军。

王仪涵首夺女单冠军
星报讯（新汶) 北京时间8

月 14日，2011年伦敦羽毛球世锦

赛结束女子单打决赛，王仪涵在

开局不利的情况下逐渐发力掌控

大局，她以21:15、21:10直落两局，

战胜中华台北的郑韶婕，王仪涵

首夺女单世界冠军，中国队实现

世锦赛女单八连冠。

中国女双十连冠
星报讯（松虎） 北京时间8

月 14日，2011年伦敦羽毛球世锦

赛女子双打决赛中，王晓理/于洋

在一场中国德比战中用时 40 分

钟，以22:20、21:11直落两局战胜队

友田卿/赵芸蕾、王晓理/于洋，夺

取女双冠军，于洋连续两届世锦

赛夺取女双冠军，中国队也实现

了世锦赛女双十连冠。

羽球世锦赛

卡马乔难成救世主

卡马乔带来新国足编者按：卡马乔走马上
任，中国足球迎来了全新的时
代。但卡马乔及其团队被传
450万欧元的年薪还是让人惊
诧，值还是不值？

张华玮 整理

昨日，西班牙著名教练卡马乔正

式成为中国男足的主教练，他将在未

来3年执教中国足球。卡马乔的团队

成员包括卡塞伦、加斯帕和加略戈，

而中方教练组方面傅博将继续任助

教，区楚良将出任守门员教练。据知

情人透露，此次足协签约卡马乔的年

薪预计将在250万到300万欧元之间，

其整个团队的年薪将近 450 万欧元，

折合人民币为 4000 多万元。这是个

绝对的天文数字，于是，值不值得，就

变得众说纷纭。


